



AYNE PERÚ Y COMPROMISO CON LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE (ODS)

Ayne Perú es una institución cuyo compromiso está direccionado hacia el Desarrollo Humano, contribuyendo de esta manera a superar la pobreza y la injusticia social. Su funcionamiento se inició hace 23 años y tiene una acción en dos departamentos del Perú: Lima (distritos de Ancón y Puente Piedra) y la Libertad (Distrito de Pueblo Nuevo-Provincia de Chepén).

La Misión y Visión de Ayne son:

Visión: “Institución comprometida con la misión social trinitaria, desde la inclusión en la diversidad y lucha contra la pobreza, donde las personas desarrollen sus capacidades, sean libres y protagonistas de su propio desarrollo.

Misión: “Promueve el desarrollo integral de las personas en situación de pobreza y vulnerabilidad social, para que, trabajando solidariamente contra toda forma de esclavitud, accedan a una vida digna, justa y libre.

Nuestro enfoque: Nuestra libertad, nos lleva al compromiso de todas y todos en la construcción de una cultura de IGUALDAD, entendida como un derecho humano fundamental que incluye el derecho a las oportunidades, a una convivencia digna y justa,

Ayne Perú viene implementando proyectos sociales que contribuyen a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en 5 áreas de impacto: la equidad de género, la acción humanitaria, justicia económica de las mujeres, derecho a la salud, y justicia climática.



A partir del año 2017 hemos venido alineando sus objetivos con la Visión de Ayne 2024 con la finalidad de contribuir y sumar a los propósitos de la institución.



En Ayne Perú hemos iniciado este proceso sobre la base de nuestros valores, principios, ejes transversales y sus tres ejes estratégicos: 1) Promoción social del desarrollo humano, 2) Promoción de una economía solidaria, y 3) Desarrollo comunal y gobernabilidad local.



Marco general en relación a los ODS

En la visión al 2024, Ayne Perú se plantea contribuir a lograr impactos significativos en la erradicación de la pobreza, la justicia social y la vida digna, alineados a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). La contribución de Ayne Perú al 2024 está orientada a la superación de la pobreza (ODS 1): Ayne Perú y nuestras contrapartes apoyan a familias de las comunidades más vulnerables y excluidas de los distritos de Ancón, Puente Piedra y Pueblo Nuevo con el fin de que superen sus condiciones de pobreza, trabajando solidariamente contra toda forma de esclavitud y tengan una vida digna, no obstante, la igualdad de género es una de las prioridades de Ayne que se traduce en el planteamiento de las 5 áreas de impacto y sus metas:



Áreas de impacto y metas al 2024

Áreas de impacto	Metas al 2024
<p>Igualdad de Género (ODS 4 y 5). La igualdad de género es un objetivo importante por sí mismo. No se puede erradicar la pobreza, alcanzar justicia social y vivir con dignidad, mientras no se erradiquen las desigualdades de género.</p>	<p>Familias de todas las comunidades disfruten de una mayor igualdad de género, sin violencia de género con el fortalecimiento y empoderamiento de las mujeres y las niñas.</p>
<p>Acción Humanitaria (ODS 1,5 y 11). Incremento en estos 3 últimos años de</p>	<p>Ayuda humanitaria sensible al género, focalizada en las comunidades afectadas por la pandemia</p>

necesidad de acción humanitaria que tome en cuenta aspectos de género debido a la crisis sanitaria generada por la Covid-19 que es una pandemia mundial.	Covid-19; colaboración y apoyo en etapa de post pandemia a las familias en las comunidades.
Justicia económica para las mujeres (ODS 5 y 8). Todos y todas tienen derecho a los recursos económicos, así como el poder de tomar decisiones que les beneficien, principalmente que las mujeres tengan el mismo acceso y control sobre los recursos económicos y las oportunidades.	300 mujeres tengan un acceso y un control más equitativo sobre los recursos y las oportunidades económicas.
Derecho a la salud (ODS 3 y 5). Toda persona tiene derecho a la vida y a la salud, así como el derecho a la autodeterminación reproductiva.	Familias de las comunidades mejoren el disfrute de su derecho a la salud, y que mujeres prioritariamente adolescentes, mejoren el disfrute de su derecho a la salud sexual y reproductiva.
Justicia climática (ODS 5, 7 y 13). La crisis climática que vivimos requiere un alto esfuerzo para promover la justicia climática, abordar las consecuencias de género del cambio climático y de las causas que lo provocan.	Familias de las comunidades más vulnerables y excluidas, principalmente mujeres y niñas hayan fortalecido su resiliencia y su compromiso a favor del medio ambiente.

Ayne Perú reconoce, el paso de Dios por el caminar de las personas, en su lucha cotidiana por construir su dignidad, en los esfuerzos compartidos para el desarrollo de los pueblos y comunidades y la búsqueda permanente de oportunidades para las familias que viven en condiciones de pobreza y pobreza extrema.

Nuestro servicio está inspirado en necesidades y demandas sentidas de una población pobre y vulnerable; el desarrollar y ejecutar los proyectos que han abordado diferentes temáticas y líneas de trabajo. En esta perspectiva nuestra intervención busca permanentemente estrategias que faciliten un proceso de desarrollo justo e inclusivo. Tomando en cuenta la experiencia de los años de trabajo en el abordaje de estas desigualdades la estrategia de intervención toma en cuenta:

El desarrollo de capacidades: fortaleciendo la autoestima, la confianza y las aspiraciones de las personas para cambiar su realidad; así como el fortalecimiento de sus capacidades y habilidades para hacerlo.

Mejorar las relaciones inequitativas: trabajamos para abordar permanentemente las desigualdades que persisten en las relaciones de las familias, en las organizaciones y en las comunidades.

Nuestra estrategia se verá fortalecida desde el momento en que asumamos plenamente los desafíos de la agenda 2030, desde un proceso organizado, concertado; nuestro actuar tendrá un impacto positivo en los ODS.

Desafíos:

Necesitamos fortalecer una visión del desarrollo integradora y a largo plazo.

Debemos seguir trabajando en alianza con los diferentes actores, incluida la cooperación para continuar dando respuestas más contundentes a las carencias de las personas. Quedan aún retos por lograr, que favorezcan el desarrollo de los pueblos.

Para que este cambio se produzca, es urgente y necesario la apropiación de los objetivos de las políticas públicas por parte de los actores de desarrollo.

Todos los actores del desarrollo deberán afianzar y fortalecer las estrategias a través de los procesos participativos, considerando que el apoyo social y político debe asegurar el cumplimiento de la agenda 2030, compromiso universal en la lucha contra la pobreza, proteger el planeta y en definitiva proteger la vida.



“El desafío urgente de proteger nuestra casa común incluye la preocupación de unir a toda la familia humana en la búsqueda de un desarrollo sostenible e integral, pues sabemos que las cosas pueden cambiar” (No. 13). Por eso “hago una invitación urgente a un nuevo diálogo sobre el modo como estamos construyendo el futuro del planeta. Necesitamos una conversación que nos una a todos, porque el desafío ambiental que vivimos, y sus raíces humanas, nos interesan y nos impactan a todos”

(No. 14). Papa Francisco – Encíclica Laudato Si)